

Une rencontre instructive

Nous sommes trois élèves de 4^{ème} du Collège d'Aspe et nous avons eu l'opportunité de rencontrer des réfugiés et de pouvoir les interroger. Cette rencontre a eu lieu le vendredi 3 mai 2024 grâce à l'association POUR (Piémont Oloronais Urgence Réfugiés). Ce fut un moment très enrichissant.

Une rencontre enrichissante pour les élèves

Nous avons appris ce qu'ont vécu ces personnes venues à notre rencontre et certaines péripéties vécues pendant leur voyage. Cela était très dur pour eux mais finalement ils ont été contents et soulagés d'arriver en France.

Humainement, nous avons appris à ne pas nous plaindre et à nous dire qu'il y a des situations bien plus compliquées que les nôtres, comme celle de ces personnes qui ont traversé tant d'épreuves, difficiles mentalement et physiquement.

Quand ils ont raconté leurs histoires, nous nous sommes rendu compte que de se mettre à leur place pouvait être très difficile sur plusieurs points de vue, mais très enrichissant. En effet, nous pouvons nous sentir détachés de leur vécu, cela peut nous paraître inimaginable en tant qu'Européen. Pourtant ils l'ont vécu et en ont témoigné devant nous. Une fois de plus, nous revenons à la réalité et nous nous remettons en question. Nous nous rendons compte que ces réfugiés ont eu des parcours bien plus difficiles de ce que nous pouvons soupçonner.

Si nous pouvons nous sentir très mal de ce qu'ils nous racontent à propos des horreurs qu'ils ont vécues, une fois de plus, cette rencontre nous enrichit dans notre tête, notre cœur et notre éducation.

Une rencontre enrichissante pour nos hôtes

Les migrants présents au collège se sont entraînés à parler Français et à communiquer à l'oral devant un groupe, ce qui est très impressionnant et qu'ils ont pourtant fait courageusement. C'était parfois difficile pour eux de parler dans notre langue mais ils ont finalement réussi à bien se faire comprendre.

Certains avaient aussi du mal à parler non à cause de la langue mais à cause des horreurs vécues. Leur récit leur a peut-être permis à chacun de se libérer d'une certaine manière. Apprendre à parler de son histoire est très important pour un réfugié. Nous raconter à nous leurs difficultés, en plus en français, était un défi important.

Ils étaient fiers d'eux, d'avoir un échange avec des français qui les ont écoutés et compris. Et ils avaient raison d'être fiers car ils l'ont très bien fait.

Nous avons aussi été touchés de voir qu'ils étaient également fiers et contents de pouvoir nous parler de leur pays, leur langue, leur culture d'origine et leurs habitudes.

C'était donc une rencontre réussie car elle a contribué à changer chacun des participants. Nous remercions chaleureusement chacun de nos invités pour l'effort qu'il a fourni lors de ce moment d'échange que nous n'oublierons pas.

